

China y la India se comunican para poner fin a diferendo territorial



Nueva Delhi, 20 jn (ap).- Los gobiernos de China y la India informaron que se estaban comunicando a través de canales militares y diplomáticos para buscar una solución al actual diferendo territorial y resaltaron la importancia de sus relaciones bilaterales.

Los expertos dicen que es improbable que los dos países se encaminen a una guerra, pero aliviar las tensiones rápidamente será difícil.

Ambas naciones se acusan mutuamente de instigar el incidente en el Valle Galwan, parte de la disputada región de Ladakh, junto a la frontera, donde hace unos días se desarrolló el choque militar más fatal entre las dos partes en 45 años. Según medios de prensa, la India sufrió 20 bajas en los enfrentamientos.

China mantuvo el viernes su posición de que India es culpable por el incidente. El vocero del Ministerio de Exteriores chino, Zhao Lijian, dijo que “Lo correcto y lo incorrecto está muy claro y la responsabilidad recae por completo en el lado indio”.

“Esperamos que India pueda trabajar con China para mantener el desarrollo de relaciones bilaterales en el largo plazo”, apuntó el portavoz en su conferencia de prensa diaria.

Tanto India como China negaron reportes de que soldados indios habían estado bajo custodia china.

“China no ha capturado a ningún efectivo indio”, dijo Zhao Lijian, preguntado por los reportes.

En el choque del lunes, los soldados se enfrentaron con garrotes, piedras y a puñetazos, pero no hubo disparos, dijeron funcionarios indios. Los soldados llevaban armas de fuego, pero no estaban autorizados a utilizarlas, bajo un acuerdo previo en la disputa fronteriza.

Funcionarios de seguridad indios han dicho que las bajas fueron causadas por heridas graves y exposición a temperaturas bajo cero.

El choque escaló un enfrentamiento que comenzó a inicios de mayo. De acuerdo con funcionarios indios, soldados chinos cruzaron la frontera en tres puntos, erigieron tiendas de campaña y puestos de guardia e ignoraron advertencias para dejar el área. Eso desató una disputa a gritos, apedreos y puñetazos.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/226290-china-y-la-india-se-comunican-para-poner-fin-a-diferendo-territorial>



Radio Habana Cuba